



Communiqué de presse – 10 avril 2022

UNE VIE DIGNE POUR NOS AINÉ-ES EN EMS

Réuni en Congrès aujourd’hui à Saint-Maurice, le Parti socialiste du Valais romand (PSVR) a adopté un papier de position sur les EMS. Il a également procédé à l’élection complémentaire d’un membre au Comité directeur, et arrêté ses recommandations de vote pour les votations du 15 mai 2022 ainsi que le soutien à l’initiative vélo.

« Depuis la pandémie, on se dit chaque hiver que l’année suivante sera forcément meilleure. Et force est de constater qu’aujourd’hui, le monde va plus mal qu’on aurait pu l’espérer. Depuis plus d’un mois, la guerre fait rage en Europe, en Ukraine, suite à l’agression du régime de Poutine contre ce pays », a déclaré le président du PSVR dans son discours d’ouverture. « S’il y a parfois de quoi désespérer, il ne faut jamais perdre espoir, surtout pas en ces temps sombres, surtout pas quand on s’engage dans un parti comme le nôtre. Un parti qui lutte face à tous ces problèmes, et qui propose des solutions concrètes. »

Le conseiller national Emmanuel Amoos a rappelé le phénomène des working-poor en Valais. « Comment est-il possible qu’une personne puisse être pauvre alors qu’elle travaille ? Le PSVR a donc rejoint ses partenaires de gauche pour lancer une initiative pour un salaire minimum pour que notre canton avance lui aussi vers davantage de justice sociale et une meilleure répartition des richesses. »

Lors de son discours, le conseiller d’État Mathias Reynard a rappelé les engagements du canton face à la crise ukrainienne. « Face à la crise ukrainienne, la solidarité de la population valaisanne a fait chaud au cœur, et la Suisse renoue avec sa tradition humanitaire. Ce même accueil doit pouvoir être offert à toutes celles et ceux qui fuient une guerre. Aujourd’hui, près de 1000 personnes ont déjà été accueillies en Valais, dont plus de la moitié dans des familles d’accueil. Nous poursuivons l’effort pour trouver de nouveaux centres d’hébergement et avons mis en place une hotline ainsi qu’un plan d’action. »

Le PSVR a adopté un papier de position sur les EMS et qui expose sa vision et ses revendications à ce sujet. Il demande notamment une loi sur les sénior-es, l’obligation de CCT dans les établissements, une refonte du système BESA ou encore un financement plus progressif, qui soulage les bénéficiaires et fasse des EMS de vrais lieux de vie, dans l’optique d’un service public. Une résolution des Jeunesses socialistes du Valais romand, « pour une réelle politique antiraciste en Valais », a été adoptée.

Lors du Congrès, le parti a également arrêté ses recommandations de vote pour les prochaines votations fédérales. Il recommande à l’unanimité le OUI à la Loi sur la transplantation et à la Loi sur le cinéma, le NON à Frontex (unanimité moins 14 abstentions). Le PSVR a également décidé de son soutien à l’initiative vélo à l’unanimité moins 5 abstentions.

Finalement, le Congrès a également élu Patrick Évéquoz comme représentant de la fédération socialiste de Sion-Hérens Conthey, en remplacement de Julien Délèze. Le parti

remercie Julien Délèze du fond du cœur pour son immense travail au service du PSVR, et se réjouit d'accueillir Patrick Évéquoz dans son organe de direction !

Le papier de position sur les EMS tel que modifié et adopté par le Congrès ainsi que la résolution seront disponibles sur notre site internet demain.